

Fecha: 22-12-2024 126.654 Pág.: 15 Tiraje: Cm2: 587,4 VPE: \$7.716.296 Medio: El Mercurio Lectoría: 320.543 El Mercurio - Cuerpo C Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general Título: Arica acusa impacto tras descubrimiento de plan de ataque con auto bomba a tribunales

Ministerio Público formalizó a implicados vinculados con Los Gallegos, célula del Tren de Aragua:

## Arica acusa impacto tras descubrimiento de plan de ataque con auto bomba a tribunales

Policías y municipalidad refuerzan la vigilancia en el centro de la ciudad por alta afluencia por compras navideñas. Jueces activan audiencias remotas y turismo acusa una baja de visitantes.

MARIO ROJAS MARTÍNEZ

Contratación de personal de seguridad, patrullajes policiales reforzados, prohibición de esta-cionar vehículos en áreas deli-mitadas, reactivación de audiencias judiciales vía remota y cifras

negativas en el turismo. Esas son algunas de las princi-pales secuelas en Arica luego que el lunes 16 de diciembre tres individuos vinculados a la orga-nización criminal Los Gallegos, brazo operativo del Tren de Ara gua, fueran formalizados por delitos de carácter terrorista en grado de tentativo.

El Ministerio Público acusó a los implicados —dos venezola-nos y un chileno— de planificar un atentado de explosivo contra el edificio que alberga a los tri-bunales de garantía y de juicio oral en lo penal, con la coloca-ción de un auto bomba.

A lo anterior se sumaría un atentado en la cárcel de Acha, ubicada a unos siete kilómetros al sureste de la ciudad, para faci-litar la fuga de reclusos. Mientras en una audiencia en

Mientras en una audiencia en tribunales se resolvía que los tres individuos quedaran con la me-dida cautelar de prisión preventi-va y se fijaron 200 días para la in-dagatoria, las reacciones en la ca-pital regional se multiplicaron.

Durante esa misma jornada, a siete cuadras de distancia, en el

Esta gente (Los Gallegos) es vengativa, rencorosa, gente preparada a morir, y nosotros no podemos permitir más eso".

ORLANDO VARGAS

66 Por la

trascendencia, ha bajado la llegada de visitantes.

Para fin de año proyectamos un 15% de ocupación hotelera, y lo normal es que tengamos un 40% o más".

RICARDO JORQUERA

edificio de la municipalidad y pocas horas después del término de la sesión mensual del Consejo Comunal de Seguridad Pública, el alcalde Orlando Vargas (ind.) señaló que "esta gente es vengativa, rencorosa, gente preparada a morir, y nosotros no podemos permitir más eso". La autoridad aludió a la causa

de los atentados que se prepara-



CORTES DE TRÁNSITO Y CONTROLES DE IDENTIDAD.— La calle General Lagos, frente a tribunales, se ha transformado en los últimos meses en el epicentro de los operativos de seguridad en el centro de Arica.

ban. Esto último, según el Minis-terio Público, era una "represa-lia" por el veredicto condenato-rio del martes 19 de noviembre en que 34 de los 38 integrantes de Los Gallegos fueron hallados culpables de delitos como asociación ilícita, tráfico de drogas, tráfico de armas, homicidio frus-trado a carabinero, secuestro extorsivo y trata de personas con fines de explotación sexual.

## "Estamos desprovistos"

Otros ilícitos considerados en la investigación fueron porte ilegal de arma de fuego, porte ile-gal de munición, robo con inti-midación, disparos injustificados y amenazas a funcionarios de Gendarmería y la Policía de

Investigaciones (PDI).

"Le pedimos al Gobierno que intente tener más policías, más carabineros, para darle la pelea a la delincuencia. La única manera es teniendo más funcionarios. Hoy estamos desproyistos", adutifió al estamos desprovistos", advirtió el

estamos desprovistos alcalde Vargas.

También anunció que la municipalidad contratará personal para destinarlo a labores de seguridad ciudadana en apovo al PDIV Contral des contral des personal a PDIV Contral des contral d apoyo a la PDI y Ca-

rabineros.
En tanto, la delegada presidencial, Camila Rivera (PPD), dijo que "no podemos profundizar mayormente en el tema por los distintos procedimientos que se están llevando a cabo. Hemos tra-

bajado para fortalecer la seguri-dad penitenciaria, que tiene alto impacto en la seguridad ptiblica". Por motivos de seguridad, el juicio contra Los Gallegos, que comenzó el 22 de abril de este año, se realiza en forma presenaño, se realizó en forma presen-

**ANTECEDENTE** 

bomba en varios tribunales del país.

cial para jueces y un grupo de abogados defensores. Para evitar traslados dia-El jueves 16 de mayo de rios entre la cárcel local y el céntrico edificio de tribunaeste año hubo avisos de

les, los imputados intervinieron en forma remota desde el recinto penitenciario ariqueño y de otras regiones donde están en prisión preventiva, a la espera de la audiencia de lectura de sentencia, programada para marzo

## "Esto no es de un día para otro'

Pero la noticia del atentado fallido también tuvo efectos en las actividades de los tribunales. Al refuerzo de personal de Gendar-mería, en el interior del recinto, y de mayor presencia policial en el exterior, incluso con la instala-ción de barreras, se sumó el

cion de barreras, se sumo el anuncio de jueces de reactivar las audiencias por vía remota, como ocurrió durante la pandemia. El Poder Judicial precisó que "las audiencias telemáticas se realizan solamente cuando el imputado o acusado está fuera do Arier". de Arica"

de Arica".

Aunque en los principales gremios la inquietud por el tema de la seguridad es unánime, la Cámara de Comercio dice que la actividad en el centro, que concentra gran parte de la oferta de diverses tipes de productos no diversos tipos de productos, no se ha resentido. Durante los últi-mos días se instaló una feria navideña en el Parque Ibáñez, ale-daño al edificio de tribunales, y se mantiene con un fuerte resguardo policial.

guardo policial.
En el turismo sí se reconocen
efectos más negativos.
"Lo ocurrido es lamentable,
pero esto no es de un día para
otro, y son varios meses de juicios (al crimen organizado).
Aquí internamente, estamos. Aquí, internamente, estamos bien, pero por la trascendencia, a nivel nacional, ha bajado la llega-da de visitantes. Para fin de año proyectamos un 15% de ocupación hotelera y lo normal es que tengamos un 40% o más", sostu-vo Ricardo Jorquera, director de la Cámara de Turismo local.

